

ASSEMBLÉE NATIONALE

10 octobre 2009

**RÉPARTITION DES SIÈGES ET DÉLIMITATION DES CIRCONSCRIPTIONS POUR
L'ÉLECTION DES DÉPUTÉS - (n° 1949)**

Commission	
Gouvernement	

AMENDEMENT

N° 21

présenté par
M. Le Roux, M. Le Déaut, M. Eckert, M. Féron
et les membres du groupe Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

ARTICLE UNIQUE

Compléter cet article par les mots et l'alinéa suivants :

« à l'exception du département de la Meurthe-et-Moselle.

« En conséquence, les éléments du « tableau des circonscriptions électorales des départements » faisant mention de ce département et des circonscriptions attenantes sont abrogés et ce département fera l'objet d'un redécoupage ultérieur conformément aux exigences constitutionnelles. »

EXPOSÉ SOMMAIRE

Le département de Meurthe-et-Moselle, qui compte 725 302 habitants, perd une circonscription. Le découpage ancien faisait apparaître une circonscription très nettement déficitaire (la 3^{ème} forte de 93 948 habitants). La logique aurait donc voulu que ce fût, autant que possible, autour de cette dernière que s'effectuât le redécoupage électoral, permettant ainsi de rééquilibrer les circonscriptions qui sont les moins peuplées.

Tel n'a pas été le parti retenu par le Gouvernement. Au contraire, l'ordonnance conduit à modifier de façon substantielle la 2^{ème} circonscription dont la population était pourtant très proche de la nouvelle moyenne départementale (- 3,77%).

À ce propos d'ailleurs, le canton Tomblaine est composé de 12 communes qui ont une logique de bassin de vie tournée vers l'agglomération nancéenne. Il n'y a aucune logique de bassin de vie vers la quatrième circonscription : le Lunevillois.

Basculer le canton de Tomblaine dans le Lunevillois sera vécu comme une aberration pour les citoyens, et comme un découpage partisan.

Les quatre plus grosses communes du canton de Tomblaine font partie de la Communauté Urbaine du Grand Nancy. De grosses infrastructures du Grand Nancy sont situées sur ces villes. Sur la commune du Tomblaine, chef de lieu de canton, sont implantés l'aéroport de Nancy, le stade de football de l'équipe professionnelle de Nancy, une piscine du Grand Nancy, etc.

Le ministre Alain Marleix avait pris l'engagement qu'en aucun cas un député par ailleurs maire ne verrait sa propre ville sortir de sa propre circonscription. Or, c'est de plus ce qui se passerait si Tomblaine et le canton de Tomblaine étaient effectivement basculés dans la quatrième circonscription.

L'ordonnance maintient en outre d'importants écarts de population entre les circonscriptions

Là encore, une délimitation plus respectueuse de l'équilibre démographique était possible.